

PRECIOS DE SUSCRICION.

6 reales al mes en Mahon, adelantados; y 7 en las demás poblaciones de la Isla. Fuera de ella, 24 rs. trimestre, remitiendo el importe en libranzas ó sellos de correo.

Los comunicados, anuncios, estados y viñetas, se pagarán á precios convencionales.



DIARIO DE MAHON,

PERIÓDICO DE LITERATURA E INTERESES LOCALES.

Director: D. Ramon A. Braña.

Correo de ayer.

El vapor-correo Mahonés llegó á este puerto procedente del de Palma á las 5 1/2 de la mañana de dicho día. De los periódicos recibidos tomamos las siguientes importantes:

Noticias Nacionales.

De Las Novedades del 22.

Dice la Constanca:

«Asegúrase que no ha habido en Cádiz ni Sevilla derramamiento de sangre, y que los sublevados de esta última ciudad han dado un salvoconducto al capitán general de la misma, señor Vassallo, á quien se espera en Madrid.»

—Capitania general de Castilla la Nueva.—Estado Mayor.— Todos los señores generales y brigadieres de cuartel en esta corte se presentarán mañana á la una en casa del Excmo. señor presidente del Consejo de ministros, marqués de la Habana, calle de Alcalá, núm. 72, efectuando despues la presentacion al Excmo. señor capitán general D. Manuel de la Concha, nombrado capitán general de los distritos de Castilla la Nueva y Valencia, que habita en la expresada casa.

Madrid, 21 de setiembre de 1868.— De orden de S. E.—El coronel de E. M.

En Santona se ha sublevado el batallon que guarnecía la fortaleza y apoderádose de la plaza.

Del Diario Mercantil de Valencia del 23:

Una carta recibida ayer de Sevilla nos da cuenta de que once buques de la escuadra, la Zaragoza, Tetuan, Villa de Madrid, Isabel II, Edetana, Ligera, etc., etc., se han declarado en insurreccion. Al frente de Cádiz se dió el grito, disparando salvas de artilleria y tocando las músicas el himno de Riego. El día 18, á las doce de la mañana, todo Cádiz presenció el espectáculo. Despues se pronunció la Isla y la Carraca. Nuestro corresponsal añade que se temia que en Sevilla se alterase el orden.

Hasta aquí la carta; posteriormente se tienen

noticias de que Sevilla se habia sublevado tambien.

La Constanca publica un artículo cuyo primer párrafo nos ha llamado la atencion. ¿A quien se referirá nuestro colega en las siguientes líneas?

«Con dolor, aunque sin sorpresa, hemos leído en La Correspondencia, y hemos oido por Madrid, la marcha precipitada á Francia de algunas personas, y hasta de familias enteras. ¡Ah valientes! Así se disculpan (ya que no se justifican), porque es imposible justificar lo que es esencialmente reprochable y malo) escosos que presenciamos con amargura, aunque tambien sin sorpresa; ¡conque es lícito repartirse el bolín del presupuesto cuando mandan los amigos, dar lugar con nombramientos de escandaloso pandillaje á criticas justas y á exageradas acusaciones, y marchar despues en precipitada fuga al primer sintoma de peligro! Los que viven de su honrado trabajo, los que sirven á la patria con desinterés, los que defienden sus opiniones con lealtad, no tienen por qué huir, suceda lo que sucediere; ni pueden ganarse la vida en otra parte que en su casa y en su patria. Quien siembra vientos recoge tempestades. Esta máxima tiene mas alcance de lo que vulgarmente se supone.»

Tomamos de El Eco Nacional lo que sigue:

«De La Andalucia de anteayer tomamos el siguiente suelto:

«Ayer á las dos de la tarde salieron de Sevilla con direccion á Cádiz en trenes especiales; los dos batallones del regimiento infanteria de Bailen.»

Ignoramos el motivo que haya dado margen á esta resolucíon.

De La Correspondencia del 24.

Ayer á la una se ha verificado la anunciada revista de las tropas de esta capitania general por el señor marqués del Duero y el general Mata y Alos á quienes acompañaban los tres jefes de division, señores Buruaga, Gaertner y Vega, y los jefes de las brigadas. La linea de formacion se estendia desde la Fuente Castellana, por el Prado á Atocha donde se hallaba la artilleria y parte de la caballeria.

Despues de recorrer los generales citados toda la linea, frente á la Cibelés formaron círculo las escoltas y se reunieron en el centro los jefes de

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion y Administracion del mismo Diario, calle del Norte núm. 1; y en la libreria de D. Domingo Orfila, plaza de la Arravaleta núm. 5.

Horas de oficina para los anuncios de 9 á 1 de la mañana.

los cuerpos, á quienes el marqués del Duero dirigió una alocucion que no pudimos oír, contestándole el general Mata y Alos. Los dos terminaron dando vivas á la Reina y á la Constitucion. En seguida empezó el desfile por delante del ministerio de la Guerra, frente á cuya entrada se colocaron los generales con su numeroso estado mayor.

A medida que las companias y escuadrones iban pasando por delante del capitán general, contestaban al «viva la reina!» dado por el respectivo jefe de cada una de ellas.

Rompió el desfile el regimiento de husares de Pavia, mandado por el conde de Gergenti, y el de la Princesa. Seguian los regimientos de infanteria de Iberia, Rey, Constitucion y Gerona, los batallones cazadores de Barbastro, núm. 4, Barcelona, núm. 5, Figueras, núm. 8, Alba de Tormes, número 10, y Baza, núm. 12. Seguian los regimientos de Farnesio y Principe, tres batallones de ingenieros, tres de la guardia civil, un escuadron de á caballo, las seis baterias del cuartel del Retiro y dos del regimiento que salio hace pocos dias.

De El Imparcial del 24:

Gaceta de hoy.

MINISTERIO DE LA GUERRA.

En la madrugada de ayer se recibieron despachos telegraficos que anunciaban la aparicion de varias partidas levantadas para turbar el orden en el campo y pequeñas poblaciones; pero la Guardia rural las ha perseguido con tal insistencia y fortuna, que algunas de aquellas han sido disueltas á las pocas horas de su formacion. La de Palloc, en Alicante, y la que se ha presentado en los limites de Leon y Asturias, han sido pronto y severamente castigadas. Béjar tambien ha reproducido este año las escenas del anterior, las exigencias del servicio en Castilla la Vieja han dado ocasion á los obreros de aquella ciudad para rebelarse, aprovechando la marcha del destacamento que la guarnecía, y que hoy volverá reforzada á restablecer en ella el orden y la tranquilidad. Tambien Málaga se ha alzado y ha sido teatro de una colision en las filas mismas de las tropas que la guarnecian, sublevadas en parte y en parte leales á sus juramentos. Cuatro companias de cazadores de Alcantara, que desde Antequera se dirijan á aquel puerto, en prevision de tal acontecimiento, atentas á la voz de su

lealtad retrocedieron al conocer estos sucesos á la capital del distrito, salvando así el honor de su bandera. La distancia á que se encuentra, y la interrupcion de las comunicaciones telegráficas, hacen difícil la averiguacion de la verdad; pero de todos modos el ministro de la Guerra se promete acudir muy pronto á la sujecion de Málaga, sin desatender por eso la continuacion de las operaciones mucho mas importantes sobre Córdoba y Sevilla.

El marqués de Novaliches se encuentra ya entre Córdoba y el Carpio, tan pronto como tenga espedido el camino, hoy cortado, de Córdoba, continuará su movimiento sobre aquella ciudad á la cabeza de 15 batallones, 16 escuadrones, dos compañías de ingenieros y 28 piezas de campaña, que con los refuerzos que esta noche han salido de la corte formarán en la de mañana el ejército de Andalucía.

El general Calonge salió ayer de Valladolid y ha pernoctado en Bárcena de íe de Concha, de donde recompuesta la via férrea, ó por la carretera, penetrará esta tarde ó mañana en Santander con tres batallones, algunas piezas de artillería y las fuerzas de Guardia civil y Carabineros que les van incorporando en el camino.

A la misma hora en que el marqués del Duero revistaba la guarnicion de Madrid, segun puede verse en otro lugar de la *Gaceta*, el conde de Ches-te recibia de las tropas de Barcelona una muestra elocuente del favorable estado y del espíritu levantado que respalce en el ejército de Cataluña. Terminada la revista, el general en jefe se ha trasladado á Tarragona; dirigiendo su voz á los pueblos del tránsito, en los que S. M. ha sido calorosamente victoreada.

Escepto en Alcoy, sobre la que hoy caerán dos columnas de 500 hombres, reina la tranquilidad mas completa en el distrito militar de Valencia, debida al mando inteligente, á la vez que enérgico del general Gasset, rivalizando el entusiasmo y la lealtad de sus soldados con el de las demas tropas de la reina.

El conde de Girgenti salió para Madrid en cuanto tuvo noticia de los sucesos que ocurrían en España. Al llegar á San Sebastian fué recibido en la estacion por el rey y el infante D. Sebastian. Despues continuó su viaje en un tren especial que se unió anoche al correo en Miranda.

De Las Novedades del 25.

No ha llegado á Madrid el correo de la Habana, y se duda que fuese cierta la noticia de la llegada a Vigo del vapor-correo. Tal vez los temporales han retrasado su arribo.

Dice un diario de la noche que los fondos españoles han bajado mucho en la Bolsa de París.

De La Correspondencia del 25.

S. M. y real familia continúan en San Sebastian, segun la *Gaceta* de hoy.

La mayor parte del día de ayer estuvieron interrumpidas las comunicaciones con el ejército de Andalucía. Una pequeña partida rompió los hilos telegráficos y cortó la via férrea en Despeñaperros, y las noticias del capitán general marqués de Novaliches quedaron del otro lado de Sierra-Morena, mientras S. A. el conde de Girgenti y el general Vega desde esto hacían los mayores esfuerzos por abrir unas y otras comunicaciones á fin de unirse con el general en jefe, que seguramente habrá continuado sobre Córdoba, donde solo había dos batallones de los sublevados en la mayor

indisciplina.

En la provincia de Logroño han aparecido tambien partidas, causando desperfectos en los telegrafos y el camino de hierro junto á Calahorra. Tan cortas proporciones daba el gobernador militar á estas partidas, que respondia de su destruccion con cuatro compañías de infantería; y sin embargo ayer mismo recibia un batallon de refuerzo procedente de Vitoria, y la orden terminante de perseguir sin tregua á los revoltosos y de asegurar las comunicaciones.

El objeto de los perturbadores parece ser el de introducir la alarma en los pueblos y aislar á las autoridades; pero estas se encuentran sobre aviso y cuentan con recursos que sin descanso les proporcionan el gobierno; las poblaciones comprenden la ninguna importancia de esos esfuerzos, como no sea para destruir todo germen de prosperidad en el país, y la opinion pública reprobándolos, y el ejército con su lealtad los hará completamente estériles.

DESPACHO TELEGRÁFICO.

Santander 24 de setiembre de 1868, á las ocho y treinta y cinco minutos de la noche. — Despues de seis horas de empeñado combate con muy sensibles pérdidas, me hallo hace una hora en esta ciudad, de la que han sido arrojadas las fuerzas rebeldes que la ocupaban. La mayor parte de los paisanos comprometidos se han embarcado en los vapores mercantes que tenían embargados, haciéndose todos á la mar y llevándose los fondos del Estado.

Las tropas de todas armas é institutos han cumplido leal y bravamente sus deberes. Haciendo uso de la autorizacion que S. M. me tiene concedida como general en jefe, y en su real nombre, he concedido varias gracias á jefes y oficiales que lo han merecido por su distinguido comportamiento. Daré á V. E. detalles tan pronto como me sea posible, pues comprenderá lo urgente de mis ocupaciones en este momento.

Del *Español* de hoy copiamos literalmente los siguientes renglones:

«Segun noticias que creemos de todo punto exactas, la junta revolucionaria de Cádiz ha resuelto, entre otras cosas, declarar puerto franco el de aquella provincia y demas enclavados en ella.»

De La Correspondencia del 26:

Esta mañana ha publicado la *Gaceta* los siguientes datos oficiales acerca de los acontecimientos del día.

MINISTERIO DE LA GUERRA.

En Andalucía se verifican los movimientos de concentracion; y esta tarde, recompuesta la via en Despeñaperros y dejando la carretera el general Paredes, puede decirse que están reunidas todas las tropas del ejército que manda el marqués de Novaliches, las cuales se aumentan en proporciones muy considerables si se atiende á los medios actuales de transporte.

Una vez en el teatro de las operaciones S. A. el conde de Girgenti, ha ocupado las posiciones mas avanzadas con el regimiento de su mando, á cuyo cuidado se dedica con un ardor verdaderamente militar.

La conducta de la guardia civil empieza á sufrir en la que observa la rural una comparacion que honra á ambas instituciones, de objeto y servicio tan semejantes. Ciento diez guardias civiles y dos-

cientos veinte rurales se han presentado en Granada procedentes de Malaga, en cuyo pronunciamiento no han querido tomar parte por no aparecer como cómplices de los robos y atropellos que se han cometido en aquella rica y populosa ciudad.

Como fuerza auxiliar y de excelentes resultados, se están concentrando las compañías de carabineros en las capitales mas importantes y en los puntos de mas interés para la completa seguridad de las vias férreas y líneas telegráficas:

Las comunicaciones se hallaban ayer libres y espeditas en casi todas las líneas, con lo que se han podido tener frecuentes noticias de todos los movimientos de tropas.

El general Calonge permanece en Santander ocupado en el restablecimiento de las autoridades legítimas y en los cuidados inherentes á su cargo, despues de un día de combate, cuyo relato circunstanciado se espera de un momento á otro. No tardará en dejar la costa para volver á Valladolid y vigilar la region central del territorio de su mando, dejando la guarda de Santander al bizarro brigadier Inestal.

En Cataluña, Aragon y Valencia la causa del orden tiene hondas raices y nada tiene de extraño que se sostenga.

En Galicia no ha ocurrido novedad, y las partidas que se han alzado en algunas provincias son perseguidas activamente y con fortuna.

La sublevacion de Béjar toca á su término: dos columnas, procedente una de esta corte, compuesta de las tres armas, y solo de la de infantería la otra, mandada por el brigadier gobernador de Salamanca, marcha sobre la ciudad rebelde, y mañana esta segunda, ya que no las dos columnas á la vez, es regular que lleve á cumplido efecto su empresa.

En la provincia de Logroño el brigadier Garvayo, despues de restablecer el orden en la villa de Haro, se ocupaba ayer en la recomposicion del camino de hierro de Miranda, y marchará muy pronto á la parte opuesta de Calahorra, para en combinacion de una columna que el general Vargas, capitán general de las Vascongadas dirige por sí mismo desde Pamplona, reanudar las comunicaciones con Zaragoza.

En los demás puntos de la península disfruta de tranquilidad, convencidas las poblaciones, así de lo inútil como de lo bochornoso de un movimiento que solo puede hacernos perder el concepto que ya habíamos recobrado en Europa.

Ayer han entrado en Madrid segun un colega 20 guardias civiles, conduciendo 16.000,000 de reales procedentes de Zaragoza.

Del Diario Mercantil de Valencia del 26:

«Anteayer se publicó en esta capital el bando siguiente:

Gobierno militar de la provincia de Alicante.— D. Francisco de Aparicio y Pardo, brigadier de ejército y gobernador militar de esta provincia.— Hago saber: que para que no puedan reproducirse los escandalosos hechos que tuvieron lugar en el día de ayer, en que gente perdida atacó á las fuerzas del ejército, alterando el orden y causando desgracias por el abuso de utilizar armas ó de personas que carecian de autorizacion, ó de los que teniéndolas fueron tan débiles que las entregaron á elementos revolucionarios de la peor especie, ordeno y mando:

1.º Que todos los vecinos y habitantes de esta capital que poseen armas con autorizacion ó sin ella, las entreguen hasta las cuatro de la tarde,

con las municiones que tengan, en la Casa Ayuntamiento y cuartel de San Francisco.

2.º Pasado este término se procederá al reconocimiento de las casas de esta ciudad, sometiéndose á la comision militar que desde hoy queda constituida, á aquellos á quienes se les encuentre armas, sea de la clase que fueren.

3.º Todo grupo que pase de cuatro personas será disuelto por la fuerza, si despues de intimarle que lo verifique deja de hacerlo.

4.º Los alcaldes de la provincia, tan luego como reciban el presente, procederán á publicar por bando igual disposicion, quedando autorizados para distribuir las armas que recojan, en personas de responsabilidad y de su confianza para conservar la tranquilidad y el orden; dándome cuenta del número que se hayan recojido y personas á quienes se les entregue.

Alicante 22 de Setiembre de 1868.—Francisco de Aparicio.»

Del Imparcial del 26.

MINISTERIO DE FOMENTO.

REAL ÓRDN.

Instruccion publica.

Ilmo. Sr.: En atencion á las actuales circunstancias, y á fin de evitar en lo posible los perjuicios que á los alumnos se seguirian por dificultad de las comunicaciones en algunas provincias; la reina (q. D. g.) se ha servido disponer que se suspenda en las universidades la apertura del curso próximo hasta nueva resolucio.

De real orden lo digo á V. I. para los efectos correspondientes. Dios guarde á V. I. muchos años.

Madrid 25 de setiembre de 1868.—El director general, encargado del despacho. BREMON.

Sr. Director general de instruccion pública.

Como ayer indicamos, la administracion del correo Central, anuncia por medio de la Gaceta que el dia 30 del actual saldrá del puerto de Alicante el vapor-correo Madrid, conduciendo la correspondencia para las Antillas, que se depositará en los buzones de esta villa hasta el dia 28, y el dia dos del próximo octubre desde el mismo puerto el correo ordinario para Canarias, cuyas cartas se depositarán en los buzones el dia 30 del actual.

La Gaceta publica el pliego de condiciones bajo las cuales se saca á pública subasta la adquisicion de 4,925 metros de cable telegráfico submarino para establecer la comunicacion telegráfica entre Vigo y lazareto de San Simon y atravesar la ria de Santoña en la línea de Santander á Bilbao.

Algunas personas han manifestado temores de que en vista de las dificultades con que tropezará en este mes la recaudacion de todas las rentas, parte por imposibilidad de hacerlas efectivas, parte por haberse apoderado de ellas los sublevados, sea imposible dar la paga á las clases que perciben del Tesoro. Debemos tranquilizar á estas clases que no cuentan con otro recurso, puesto que en los círculos oficiales se asegura que todas las obligaciones serán satisfechas.

Bolsa de Madrid.—Cotizacion oficial del 25.

ÚLTIMO PRECIO.

3 por 100 consolidado al contado	31-10
3 por 100 diferido al contado	30-15
Deuda del personal	26-75
Billetes hipotecarios	96-50
Amortizable de 1.º clase	00-00
Idem de 2.º idem	00-00
Obligaciones de ferro-carriles	61-00

Seccion local.

El Doctor Guardia salió el domingo último de esta ciudad para Barcelona, y no el jueves, como equivocadamente se puso en nuestro número de ayer.

Con el vapor Mahonés, regresó ayer á esta isla nuestro simpático y muy apreciable amigo el ilustrado oficial del distinguido cuerpo de Artillería, D. Guillermo Martinez, que con tanta complacencia de nuestros lectores ha honrado á menudo las columnas de este periódico.

Como verán nuestros lectores en la seccion correspondiente, el dia 1.º del mes próximo tendrá lugar en la escuela especial de Náutica de esta ciudad, la apertura del curso académico de 1868 á 1869.

Suplicamos á quien corresponda tenga la bondad de manifestar si además de la esclusiva, que tiene el fondista del Lazareto, de proveer de viveres á los buques que en él fondean, le compete tambien suministrarles las pinturas y demás efectos navales que necesiten durante su cuarentena, y si ó no, está autorizado á recargar los citados artículos con el 10 por 100, sobre los precios de la plaza, con que tambien recarga los viveres. Creemos seria de gran utilidad aclarar estas cuestiones, á fin de evitar dudas, y que los consignatarios y capitanes de buques supieran á que atenerse.

Tenemos una particular satisfaccion en reproducir las siguientes líneas de la acreditada revista La Marina Española, que consignan un honroso hecho del inteligente oficial de marina hijo de esta ciudad, D. Juan Cardona y Neto.

«El dia 13 salió de Cartagena para Inglaterra, con cargamento de mineral, la barca Quelanefon, capitan mister Henry Master, y ya próxima al escollo Trinca-botijas, le faltó el viento y se vió obligada á fondear entre la ensenada de Escobrera y punta Santa Ana, quedando en una posicion que podia ser peligrosísima si el viento saltaba por el tercer cuadrante. Desgraciadamente aconteció así, y á no ser porque á la mañana siguiente llegó á Cartagena la goleta Favorita, mandada por el Teniente de navio D. Juan Cardona y Netto, que se apresuró á acudir en su auxilio con tanta actividad y celo que á las dos de la tarde ya la habia conducido á puerto, dejándola fondeada y libre de todo peligro, es bien seguro que la barca inglesa no habria podido evitar su completa pérdida.

El auxilio prestado por la Favorita, no solo prueba la inteligencia del Sr. Cardona y la pericia de la tripulacion, sino que demuestra el desprendimiento con que España lleva á cabo esos actos de verdadera humanidad, pues nada le ha costado al Capitan inglés.»

Relacion de los pasajeros llegados ayer con el vapor-correo Mahonés, procedentes de Palma.

D. Guillermo Martinez, D. Leonardo Moragues, D. Emilio Perez, D. Francisca Ferrando, D. Saturnino Valvidares, su Sra. y dos hijos, D. José Pascual, D. Agustin Muntaner, D. Juan Catalá, D. Juan Garcia, D. Pedro Antonio Garcia, D. Andrés Juliá, D. Francisca Ferrando, D. Julian Duran, D. Bartolomé Torres, D. José Torres, D. Manuel Camacho, D. Eugenia Redondo, D. Antonio

Biquelme, D. Ginés Biquelme, D. Pablo Camacho, su Sra. y seis hijos, D. Juan Pons, D. Gabriel Albertí, D. Vicente Mus, D. Salvador Mus, once individuos de tropa.

Boletín religioso.

Santo de hoy.

San Gerónimo doctor y fundador.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Rosario, en la iglesia parroquial de Santa Maria.

Santo de mañana.

San Pedro Ad-Vincula, San Felio mártir y San Alfonso Maria de Liguorio obispo y confesor.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entrados á libre plática los dias 26, 27 y 28.

Ninguno.

Id. del dia 29.

NACIONALES.

De Argel, Palma y Barcelona laud Esperanza, de 43 t., c. D. Niguel Oliver, con 6 trip., 1 pas., trigo y harina.—Consignado á D. Francisco Oliver.

Despachados.

Ninguno.

Buques entrados y fondeados en el lazareto, hasta el anochecer de los dias 26 y 27 de Setiembre.

Ninguno.

NACIONALES.

De Pernambuco en 49 dias bergantin Hugo, de 495 t., c. D. Juan Marsal, con 44 trip. y algodón.—10 d c.

ESTRANGEROS.

De Nueva-Orleans en 58 d. corbeta inglesa John Gedole, de 630 t., c. Mr. Nagal, con 44 trip. y maderas.—10 d c.

Despachados el 27.

NACIONALES.

Para Barcelona polacra goleta Favorita, de 84 t., c. D. Mateo Oliver, con 11 trip. y algodón.

Id. del dia 28.

ESTRANGEROS.

Para Barcelona goleta inglesa Sarah, de 494 t., c. Mr. Richard May, con 8 trip. y pas. y carbón.

Afecciones astronómicas.

SOL.—Sale á las 5 h y 55 m.—Pónese á las 3 h. y 45 m.

LUNA.—Sale á las 3 h. y 45 m. de la t.—Pónese á las 4 h. y 8 m. de la m.

Orden de la plaza,

del 29 de setiembre de 1868.

Servicio para el 30

Parada, hospital y provisiones, América.—El T. C. Sargento Mayor.—Miguel Ferradas.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

D. Juan Pons y Andreu, abogado,
Juez de paz de esta ciudad, encargado del Juzgado de primera instancia del partido de Mahon.

HAGO SABER: Que el dia nueve de octubre próximo, á las once de la mañana, se procederá en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, á la venta de la casa número ciento cuarenta y uno y ciento cuarenta y tres de la calle de la Infanta de esta ciudad, perteneciente al menor Miguel Palliser y Gomila; con arreglo al pliego de condiciones que obra en poder del pregonero público: pues así queda mandado por auto de esta fecha en el expediente instruido sobre el particular. Dado en Mahon á diez y ocho de setiembre de mil ochocientos sesenta y ocho.—Juan Pons y Andreu.—P. L. del act.º, Juan Allés. 2

HAGO SABER: que el dia quince de octubre próximo á las once de la mañana se procederá simultáneamente en la audiencia de este Juzgado y en la del de paz de Ciudadela, siendo la postura competente, á la subasta y remate por via de venta de tres fincas sitas en el término de Ciudadela procedentes de las herencias de D. Juan Cabrisés y Parpal, de D.ª Juana Sastre y de D. Juan Cabrisés y Amengual, consistentes en la Estancia Son Cabrisés, unos cercados en el Camino de las Capelletes y un Huerto en el camino del Cementerio; con arreglo á los pliegos de condiciones que están de manifiesto en la Escribanía del infrascrito actuario y en la del de paz de Ciudadela; pues así queda mandado en el juicio necesario de testamentaria de dichos finados pendiente en este Juzgado. Dado en Mahon á veinte y cinco Setiembre de mil ochocientos sesenta y ocho.—Juan Pons y Andreu.—Juan Allés. 2

HAGO SABER: Que el dia 17 de Octubre próximo á las once de la mañana, se procederá en la audiencia de este Juzgado siendo la postura competente, á la subasta por via de venta á voluntad de sus dueños, el predio Son Rubí sito en el término de Mercadal, de cabida de ochenta y cuatro cuarteras tres barcillas sembradio, diez y nueve cuarteras monte bajo y una cuartera y tres barcillas prado, perteneciente á herencia de D. Juan Rubí y Terrés; á tenor del pliego de condiciones que obra en poder del pregonero y bajo el tipo en que ha sido retasado dicho predio: pues así lo tengo mandado por auto de hoy en el referido expediente. Dado en Mahon á 26 de setiembre de 1868.—Juan Pons y Andreu.—Por su mandado—Juan Pons, Esno. 3

Escuela especial de Náutica de Mahon.

El dia 1.º de octubre próximo á las doce de su mañana, tendrá lugar en el salon de actos públicos de este Establecimiento, la solemne inauguración del curso académico de 1868 á 1869.

Lo que se inserta en este periódico para conocimiento del público.

Mahon 29 de Setiembre de 1868.—El Director, Diego Monjo y Viecas. 1

DE 10 á 12 de la mañana de hoy y de 3 á 5 de la tarde se venderán en pública su-

Colegio de Alvarez.

Queda instalado dicho establecimiento en la calle de San Jorge n.º 30 á cargo de D. Juan Alvarez y Muñoz, profesor de instruccion primaria con Real Titulo de nota superior.

Al dirigirse á este respetable público, el indicado profesor, lo hace solo guiado por el deseo de poder ofrecer sus servicios á los padres de familia que estiman el adelanto en la instruccion de sus hijos. Para ello cuenta con suficientes medios, cuales son la apertura de clases el dia 1.º de octubre próximo, en donde podrán estudiarse primeras letras, francés, inglés, dibujo natural y geométrico, teneduría de libros, música y piano, asignaturas tan necesarias para aquellos que tienen que dedicarse á las diversas carreras del Estado.

Dichas clases serán dirigidas por los acreditados profesores que á continuación se mencionan, habiéndose procurado tambien que las retribuciones mensuales estén al alcance de todas las fortunas.

NOMBRES.	ASIGNATURAS.	Horas de clase.		Retribucion mensual.
		Mañana.	Tarde.	
D. Fernando Beltran	Francés.	Se dirá.		10.
» Guillermo Forbes	Inglés y teneduría de libros.	»		10 por cada asig.º
» N. N.	Dibujo natural y geométrico.	»		10
» Estéban Albis	Música y piano.	»		10

ENSEÑANZA PRIMARIA.—Lectura.—Escritura, toda clase de letra, y reforma de la española é inglesa en treinta lecciones.—Gramática.—Aritmética, con el nuevo sistema de numeracion.—Doctrina cristiana.—Historia de España.—Geografía, nociones.—Urbanidad.

Las horas de clase serán de 8 á 12 de la mañana y de 2 á 6 por la tarde. Los domingos y dias festivos serán conducidos los alumnos á los oficios divinos y á paseo.

RETRIBUCIONES MENSUALES.—1.ª clase, 12 rs. vn.—2.ª id., 10.—3.ª id., 8.

Con el objeto tambien de proporcionar instruccion á la clase obrera, y en armonía con las horas disponibles de la misma, habrá una clase de 12 á 2 de la tarde, á cargo de dicho profesor, mediante la retribucion de 6 rs. mensuales.

La instruida é innumerable juventud que bajo los auspicios de dicho profesor, brilla hoy en todas las clases de la sociedad es una garantía que asegura el puntual cumplimiento de lo que se ofrece en este anuncio.

basta y á voluntad de su dueño varios muebles y otros efectos en la calle de Isabel II número 18.

Subasta.

La Comision que dirige las obras del Cementerio público de esta ciudad, saca á pública subasta la construccion de treinta y una verja de hierro, con arreglo al pliego de condiciones que se tendrá de manifiesto en la Secretaria del Ayuntamiento de esta ciudad. La licitacion se hará en pliegos cerrados que serán abiertos ante la referida Comision en las Casas Consistoriales el domingo 4 de octubre próximo á las doce de su mañana.

BAÑOS.

HOY quedarán cerrados los del establecimiento de la calle Cos de Gracia n.º 24.

SALON Y PELUQUERIA

JUAN HOSTEN.

El dueño participa á los SS. parroquianos y demás personas que gusten honrarle con su asistencia, haber trasladado su establecimiento en la misma calle Nueva n.º 3, piso principal, al lado del establecimiento de Dineret.

TRASLADO.—La Casa de Pupilos de la señora Juana Carreras, que estaba situada en la calle de la Arrayaleta n.º 24, se ha trasladado á la calle de Anuncivay n.º 18.

CON REAL PRIVILEGIO DE S. M.

AVISO INTERESANTE

A LOS PANADEROS

Nueva construccion de máquinas para hacer galleta con extraordinaria velocidad.

Por medio de esta máquina, que puede ser movida por vapor, caballería ó á mano, se fabrican de 2,500 á 3,000 galletas por hora, y mayor cantidad si las galletas son de las llamadas á la Americana.

El constructor vive en la calle de Isero, número 4, tienda.—Barcelona.

¡A LOS ENFERMOS!

LEGITIMO JARABE

DE SAVIA DE PINO MARÍTIMO.

Infalible para curar las enfermedades de los órganos respiratorios, tales como toses rebeldes, recientes ó crónicas, bronquitis, asma, espasmos de sangre, etc., etc.

Depósito general farmacia Francesa, calle del Call, n.º 17, Barcelona.—Palma y Mahon en todas las buenas farmacias.—Para evitar falsificaciones, exigir en cada frasco la firma y sello del Dr. Bach.

VAPOR MAHONÉS.

Saldrá para Palma á las cinco de esta tarde. Lo despacha D. Juan Taltavull, calle de la Infanta, n.º 26.

E. R.—J. Gómez.

MAHON.—Tip. de Fabregues, hermanos, calle del Norte, 1.